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Abstract (en)
The closing cap (1) consists of a cap top (2), cap skirt (3) and sealing washer which lies at least partly against the cap top. A circumferential bulge
(6) is formed in the transition region (7) between the cap top and the cap skirt. The bulge presses the washer against the container mouth. The
bulge is divided into sections (9) by weakening points (8). There is at least one radial rib (11) running outwards on the inside of the cap top, adjacent
to one of the weakening points.

Abstract (de)
Eine Verschlusskappe (1) für einen Behälter besteht im wesentlichen aus einem Kappenboden (2), einer Kappenschürze (3) und einer Dichtscheibe
(5), die wenigstens teilweise am Kappenboden (2) anliegt. Ein umlaufender Wulst (6) ist im Übergangsbereich (7) zwischen dem Kappenboden
(2) und der Kappenschürze (3) angeordnet. Der Wulst (6) dient zum Anpressen der Dichtscheibe (5) an die Behältermündung. Der Wulst (6) ist
durch Unterbrechungen (8) in mehrere Blöcke (9) geteilt. Auf der Innenseite (10) des Kappenbodens (2) ist wenigstens eine radial nach aussen
verlaufende Rippe (11) angeordnet. Die Rippe befindet sich in Umfangsrichtung gesehen benachbart zu einer der Unterbrechungen (8). <IMAGE>
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